
 
 日ごとに秋が深まり、朝晩冷え込む季節となりました。４日に行われた連合音楽会では、ハーモニーホールい

っぱいに、一段と成長した歌声を響かせることができました。また、秋の遠足では、天候に恵まれ、吉田新田に

ついて学習したことを踏まえて、さらに学びを深めてくることができました。体調管理やお弁当の準備などご協

力いただき、ありがとうございました。 

 １１月は、芸術鑑賞会やゲーム集会、イングリッシュデイが予定されております。寒暖差が大きく、体調を崩

しやすい時期ではありますが、子どもたちが元気に学校生活を送れますよう、ご家庭でも引き続き、朝の健康観

察、お子様の体調管理へのご協力をよろしくお願いします。 

 
【１１月の学習予定】 

国語 
世界に誇る和紙  伝統工芸の良さを伝えよう  慣用句   

短歌・俳句に親しもう  漢字の広場 

社会 
自然災害にそなえるまちづくり（地震にそなえるまちづくり・水害にそなえるまちづくり）   

地域で受け継がれてきたもの 

算数 四角形の特ちょうを調べよう 

理科 とじこめた空気と水  物の体積と温度 

音楽 かけ合いと重なり  にっぽんのうた  めざせ楽器名人 

図工 ギコギコトントンクリエイター 

体育 高跳び・幅跳び  ベースボール型ゲーム 

道徳 みかん出し 雨のバスていりゅうじょで せいいっぱい生きる 鳥にのこしたかきの実 

総合 ４７都道府県を知ろう  もっと知ろう、私たちの神奈川 

外国語活動 
ユニット６ Alphabet アルファベットで文字遊びをしよう 

ユニット７ What do you want? 

 

【お知らせとお願い】 

 

☆集金のお知らせ 
教材費の集金をさせていただきます。  集金額は １００ 円です。  

よろしくお願いいたします。 

集金袋配付：１１月１５日（水） 集金日：１１月１６日（木） 

 
 

☆彫刻刀の注文について 
３学期の図工で彫刻刀を使用しますので、２学期中に彫刻刀をご用意ください。なお、本日注文用の封筒を配付しまし

た。学校での購入を希望される方は、封筒に必要事項を記入し、しっかりと糊付けをして担任までご提出ください。 

締め切りは１１月９日（木）です。 

 
 

☆読書週間について 
６日（月）から、読書週間が始まります。事前に図書室で本を借りておくか、家庭から本を持ってきてくださ

い。（特に、物語文や小説などを読んで、活字に慣れ、読解力を身にさせたいと思います。） 

 

 

ハーモニー 

座間市立東原小学校 

第４学年 

令和５年１０月３０日（月） 

裏面もご覧ください 



☆算数の持ち物について 
１１月の学習では、コンパスと三角定規（透明の物、２枚組）を使用します。コンパスのねじがゆるんでいると使いにくい

ので、しめ直して持たせてください。 

 

 

☆「家庭学習の取り組み」の傾向についてのお知らせ 
  

日頃より家庭学習への声掛け等、ご協力いただき有難うございます。 

９月１１日（月）～9月 1７日（日）に実施しました「家庭学習にチャレンジチェックシート」への取り組みも有難

うございました。いただいたチェックシートをもとに、学年の傾向をまとめました。 

 

宿題の他に取り組んだ学習の内容 

・習い事の課題・ローマ字・ドリル（算数・漢字・理科ワーク）・読書・計算練習・漢字練習・通信教育・

都道府県・タイピング・外国語・ピアノ・タブレット・歌の練習・プリント・日記 

取り組みの良かった点 

・宿題以外の学習に自ら取り組もうとしていたり、取り組んだりしていた児童が多かった。 

・自分から進んで取り組んだり、取り組もうとしたりする姿勢が見られた。 

・チェックシートによって、児童も保護者も見直す良い機会、きっかけになったと思う。 

・すき間時間を上手にみつけて学習できるようになってきた。 

・帰宅するとすぐに宿題や自主学習をするようになっている。 

・集中して取り組めるようになった。 

見直していきたい点 

・取り組みの内容、期間などが家庭事情によって差が顕著である。 

・宿題以外の学習に取り組むことが難しい児童もいた。 

・保護者からの声で、「声を掛けられる前に自分から取り組んでほしい」「学習時間が極端に短い日がある」

「宿題以外の学習への取り組みが消極的」などの声が挙げられている。→事前に時間や内容を親子で考え

ておくとよいかもしれません。 

・習慣化していき、継続して期間外でも取り組んでほしい。 

・文字が乱雑なので丁寧に書けるようにしたい。 

 

 次年度も今年同様か改善した内容で「チャレンジシート」の取り組みをしていく予定です。今回の経過を

踏まえて、学校やご家庭で協力して子どもたちの学習スタイルを見直す機会としていければと思ってお

ります。引き続き、家庭学習への取り組みをよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 


